



Docente: Rodolfo Bataz Morales

Materia: Evaluación Psicología Clínica

Alumna: Claudia Nallely Valdez Espinoza

Carrera: Licenciatura en Psicología

Como Podemos tener confiabilidad y validez en los estudios de caso.

Tener una buena confiabilidad en los estudios de caso se requiere de ciertos procesos y técnicas para obtenerlo, como bien se sabe los psicólogos utilizan ciertos test para obtener los comportamientos o conductas de una persona, si bien cuando se trabaja un cierto caso y se lleva no es cualquier cosa ya que un psicólogo tiene la responsabilidad de tener resultados que sean confiables y que realmente estén bien trabajados, para poder llevar a cabo así un buen tratamiento y seguimiento dependiendo el caso que se esté llevando, un psicólogo tiene que tener buen conocimiento acerca de los test que utilizara para llevar a cabo su trabajo.

Al realizar un test tiene que ser con calidad de tiempo, como también debe tener la atención apropiada, por razones muy importantes una el resultado que se tendrá para saber si realmente es confiable y otra que los test son muy especiales y también otro de los motivos es el que los test generan cierto costo.

Cuando los psicólogos trabajan un caso clínico, deben tener en cuenta que se tiene que haber cierta confiabilidad y por supuesto también validez del caso, para tener así un buen trabajo realizado y más que nada poder darle seguimiento, tratamiento y el cómo sobre llevar el caso, para ellos existen los test que ayudaran a tener esa confiabilidad y validez, para ellos existen ciertas técnicas para realizarlo, como se sabe para realizar un test al paciente, él debe encontrarse en un ambiente tranquilo que le de confianza de realizarlo y también para que él paciente pueda sentirse cómodo a la hora de realizarlo, esto incrementara el porcentaje a que nuestros test tenga resultados confiables.

Los test incluyen un procedimiento de puntuación que se usan de distintas formas, por ejemplo estimar el nivel de la persona en cierto constructo como, la ansiedad, la calidad de vida o como bien la visualización, como también el clasificar al paciente en categorías diagnósticas y así seleccionar que tipo de caso se encontró. Como también se sabe existe el test-retest que se aplica en dos ocasiones y que con ellos podemos obtener puntuación distinta y eso también nos hace referencia a la validez. Ahora bien cuando hablamos de los test sabemos que para su validez de ellos, se necesita tener el cuidado apropiado tanto a momento de aplicarlos y el momento en el que el paciente lo esté haciendo, pues como bien se sabe las pruebas tienen que estar en buena calidad y en buen estado para que así tenga una validez.

“Sera posible reafirmar los tipos construidos de manera condicional e investigar después hasta que otro punto otros casos suministran comprobación de la validez de las predicciones mantenidas, para obtener un método comparativo genuino” (Seltiz 80:273).

Esto se refiere a que la confiabilidad y validez por el psicólogo tiene que estar segura para que pueda seguir lo mismo pasos y así pueda llegar a unos mismos resultados que se obtuvieron al principio para que así el investigador ósea el psicólogo pueda tener sus resultados y conclusiones de manera clara y precisa y así él pueda realizar lo que son sus procedimientos del caso en el que él está trabajando, así será un medio eficaz en el cual pueda tener una integridad y calidad de resultados, el proceso que se realiza puede ser de un contexto y ambiente social, educativo, laboral eso va a depender mucho del caso y del porque se quiere conocer esa parte del paciente.

Como también se puede someter a un protocolo de investigación y también contextualizar el caso y el problema para así poder describir claramente el análisis sé que necesita como también así determinar el método de análisis que se va a ocupar que puede ser lo cuantitativo y también cualitativo.

A este punto puedo concluir que para obtener una buena confiabilidad y validez de los estudios de caso es, llevando un buen seguimiento metodológico y un proceso muy a fondo de investigación, como el también guiarse de otros casos para valorar cuales son los resultados en ciertos casos específicos, también será necesario tener una buena organización de todos los datos que se ha obtenido.

También puedo concluir que los test son una gran herramienta de ayuda para nuestro trabajo del caso ya que en estos encontramos cierta valoración de punto se tenga y así poder evaluar los resultados del test que se allá aplicado, para que así con la ayuda de esto métodos y técnicas de las que hablamos podamos tener resultados de nuestro caso que sean confiables y válidos y más que nada se tenga un buen sustento donde podamos explicar nuestros resultados y con ello poder darle seguimiento al caso en el que se va a trabajar, teniendo en cuenta también que al hacer un análisis de estudio de un caso es una gran responsabilidad en la que nos vamos a someter.

Referencias:

- UDS (2020) Evaluación Psicológica clínica Mayo-Agosto Unidad 2.